

Reseña de la Trayectoria y Producción Académica del Dr. Luis E. Estremera De Jesús

Soy el doctor Luis E. Estremera De Jesús, Catedrático Auxiliar adscrito al Decanato de Asuntos Académicos del Recinto de Ciencias Médicas (RCM) de la Universidad de Puerto Rico (UPR). Actualmente, poseo el grado de doctor en Currículo y Enseñanza con especialidad en Tecnologías del Aprendizaje, de la Facultad de Educación de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras. Además, posee una maestría en Educación en Salud Pública de la Escuela Graduada de Salud Pública y un bachillerato en Educación en Salud Comunal de la Escuela de Profesiones de la Salud, ambos grados del Recinto de Ciencias Médicas de la UPR.

En cuanto a mi trayectoria profesional por 11 años fungí plenamente como educador en salud pública desarrollando proyectos de educación en salud, promoción de la salud y medicina preventiva en diversas agencias gubernamentales, empresas privadas y sector comunitario, en temas sobre enfermedades crónicas, VIH/SIDA, infecciones de transmisión sexual entre otros. En los pasados 21 años he laborado en el sector académico. En este escenario laboral he aplicado mis competencias como educador en salud y especialista de tecnologías para el aprendizaje.

En mi haber, he tenido diversos roles profesionales y docentes. Actualmente, laboro en el Oficina de Desarrollo Académico adscrita al Decanato de Asuntos Académicos del RCM. En esta unidad se brinda asistencia técnica, asesoría a los docentes en materia de acciones curriculares, revisión y creación de ofrecimientos académicos, así como orientación sobre la aplicabilidad práctica de las normativas institucionales inherentes a procesos académicos o curriculares.

Durante mi estancia en la Escuela Graduada de Salud pública, ejercí mi liderato desde diversas posiciones, por ejemplo, como Ayudante Ejecutivo para Asuntos Académicos, director de la División de Educación Continua y Estudios Profesionales, Coordinador del Centro de Preparación a Emergencias de Salud Pública y Coordinador de Eventos Internacionales. Recientemente, he sido asesor en el diseño y transformación de cursos y programas académicos a la modalidad virtual, así como, a redacción de normativas de educación a distancia y la creación de una estructura uniforme de cursos en Blackboard, alineado a los estándares de calidad y las mejores prácticas de la educación en entornos virtuales.

En la práctica docente he implementado diversos cursos en materia de salud pública, diseño curricular, salud digital, promoción de la salud digital y el desarrollo de webinaros en materia de la integración de las tecnologías en la educación. Poseo varias certificaciones profesionales en temas de ciudadanía digital, ingeniería de prompts, inteligencia artificial para educadores, construcción de ambientes virtuales para el aprendizaje, diseño instruccional y uso de *Blackboard*.

En materia de investigación realicé el estudio sobre la Continuidad Académica Virtual desde la Perspectiva de un Desastre Natural: Un fenómeno en casos múltiples. Además, a presentado en diversos foros científicos nacionales e internacionales en temas inherentes a la continuidad

académica virtual, flexibilidad académica, competencias digitales, narrativa digital, currículo y tecnología, educación y formación de profesionales en la era digital, tecnología en el escenario laboral, entre otros. También, brindo asesoría y asistencia técnica a estudiantes doctorales del sector público y privado en materia de métodos de investigación y análisis cualitativo.

Desde la perspectiva de servicios, soy miembro activo de diversos comités institucionales o coaliciones en temas de planificación estratégica, educación a distancia, integración y planificación educativa, tabaquismo, control de cáncer, promotores de salud comunitaria, entre otros. Igualmente ha tenido un rol sustantivo en la gerencia de proyectos académicos y la producción eventos científicos y profesionales. Repetidamente, he fungido como coordinador general del Foro Anual de Investigación y Educación del Recinto de Ciencias Médicas. Desde el 2007 he sido parte de Comité Organizador de Conferencia Puertorriqueña de Salud Pública y en el 2023-2024, asumí el reto de productor general de este evento internacional.

En cuanto a actividades extracurriculares, me considero un apasionado de la música, el baile, la decoración de árboles navideños, la confección de postres, las manualidades o artesanías y otras actividades.